
„Mein gekühlter PV‐Kollektor war der Zeit vier Jahre 

voraus“ 

Gern denke ich an meine monatlichen Workshops im 
Forsthaus Raschwitz. Besonders  an den Tag einer 
Veranstaltung im Sommer 2017. Ich saß mit netten 
Fachkollegen auf der Terrasse im Forsthaus bei 
Sonnenschein und einem Glas Weißwein. Da trat eine 
sehr attraktive junge Frau an unseren Tisch heran und 
stellte sich als Vertreterin der Firma OC3 AG vor. Nach 
der Begrüßung natürlich mit einem Glas Wein, stellte 
Sie uns Ihr Produkt einen Flachdachkollektor vor.  
 

 
Quelle : OCR AG  

Das war der Ausgangspunkt für eine meiner vielen 
Ideen. 



Da der Flachdach‐Photovoltaik‐Kollektor nicht hinter 

lüftet ist, kam ich auf eine Idee. 

So reichte ich einen Verbesserungsvorschlag bei der 
Firma OC3 AG über die Kombination des PV‐Modules 
Solarion mit dem System „Kapillarrohrmatte“ der  
Fa. BeKa‐ Heiz‐und Kühlmatten zur Verbesserung der 
Leistung der PV‐Module bei gleichzeitiger 
Abwärmenutzung ein.  
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Der Geschäftsführer der Fa. BeKa‐ Heiz‐und 
Kühlmatten Herr Albrecht Bauke (030474 114 37) 
fand den Ansatz gut und erklärte sich bereit diese Idee 
zu unterstützen. 
Die Firma OCR AG unterstütze den 

Verbesserungsvorschlag durch die Bereitstellung von 

2 PV‐Modulen. 

 

Beim Bau eines Lehmbackofens in Nossen reifte in mir 

der Gedanke, den Pavillon von OBI für den Schutz des 

Lehmbackofens mit einem Flachdach für die 

Erprobung der Idee zu nutzen.   

Folgende Partner unterstützten  meine Idee. 

 

 



 

 

 

 
 

 

 



 
 

   
 

 



 
Ergebnisse nach einem Jahr Erprobung 2017‐2018: 

Verbesserung der Stromversorgung um rd. 10%. 

Abwärmegewinn rd. 500..600 W/Modul. 

 

 
 

Durch einen Fachkollegen wurde ich im November 

2021 auf eine neue innovative Lösung aufmerksam 

gemacht, das DUO‐HYBRID‐SYSTEM. 



 

 

 

 



 
Ich war überrascht hier meine Idee in dem DUO‐

PANEL zu entdecken. 

 

 



 
 

 

 

Ja so ist das im Leben, ohne starke Partner bist Du 
verloren. Ich habe die Unterstützung des Netzwerkes 
Energie und Umwelt der Stadt Leipzig vermisst.  
15 Jahre habe ich das dazugehörige Clusterteam 
Energieeffizienz und erneuerbare Energien für die 
Stadt Leipzig ehrenamtlich mit Erfolg geleitet. 
Gegenwärtig untersuche ich den Einsatz des DUO‐
HYBRID–Systems an konkreten Objekten. 
Mir kam dabei auch die Idee zu untersuchen, ob die 
Kapillarrohrmatte Vorteile gegenüber dem DUO‐
PANEL hat? 


